



## Projet d'établissement de l'École Saint Hilaire de Poitiers- Septembre 2024 - 2029

« Chaque école catholique se dote d'un projet d'établissement, sous la responsabilité du chef d'établissement. Le projet d'établissement, dont l'objet est la mise en œuvre du projet éducatif, peut comporter plusieurs volets : pédagogique, éducatif, pastoral... » Art 132 Statut de l'enseignement catholique.

**Le projet d'établissement** est l'instrument de pilotage de l'établissement. Son objectif premier : mettre de la cohérence dans l'ensemble des actions conduites avec les différents acteurs. Autrement dit, il permet de choisir et d'organiser des actions, de se donner des orientations prioritaires pour apporter un surcroît de dynamisme, pour introduire des changements dans la vie de l'école.

Objectifs	Projets et actions
<b>Écoute, entraide, travail et bienveillance</b>	
Bienveillance et climat propice aux apprentissages	Permettre à chaque élève d'avancer à son rythme et en fonction de son niveau. Poser un cadre pour favoriser la concentration et l'acquisition sereine des apprentissages.
Apprendre à vivre en société, à agir collectivement	Développer l'entraide fraternelle. Respecter le règlement et les règles de vie à l'école. Participer à l'opération « Nettoyons la nature » (élémentaire).
Accompagnement personnalisé de chaque élève	Tous les élèves sont accompagnés le plus loin possible et sont nourris intellectuellement en fonction de leurs capacités. Les professeurs assurent un soutien aux élèves en difficultés en dehors du temps de classe en plus des Activités Pédagogiques Complémentaires.
Développer ses capacités et le gout du travail bien fait	Travailler sur les savoirs fondamentaux, avec rigueur, pour développer l'exigence et l'engagement à faire de son mieux, sous le regard bienveillant de l'équipe éducative. Accompagner personnellement chaque élève : matériel et pédagogie adaptés (DYS, HPI...). Développer l'apprentissage de l'anglais grâce à une familiarisation régulière, transformant chaque occasion en une opportunité d'apprendre.
<b>Sortir et observer</b>	
Sortir et observer	Utiliser les jardins (arborés et clos) de l'école, de plus de 3000 m <sup>2</sup> , pour l'EPS, questionner le monde, classe dehors, enseignement artistique...  Offrir aux élèves l'opportunité d'apprendre différemment, avec la classe dehors en maternelle : <ul style="list-style-type: none"><li>- S'épanouir dans un environnement naturel</li><li>- Favoriser la confiance en soi et le bien-être de l'élève</li><li>- ...</li></ul>



	Organiser des sorties pédagogiques (activités avec éducateur sportif pour l'élémentaire ; Espace Mendès France ; Musée Sainte Croix ; Patrimoine ; rencontre avec les joueurs du PB 86...) et des voyages et sorties scolaires.
<b>Aider les élèves à s'épanouir humainement et spirituellement</b> <b>Développer la charité, le respect de l'autre et de soi-même.</b>	
Vivre une Première annonce de l'évangile	Tous les enfants profitent d'un temps de pastorale en classe grâce à une animatrice de pastorale.
Vivre une Catéchèse	Préparation aux sacrements (baptême et première communion) par des bénévoles sur le temps périscolaire, pour ceux qui le souhaitent.
Proposer des Temps forts en lien avec le calendrier liturgique.	Célébration de rentrée, messes, proposition de temps de confession pendant le carême, chemin de croix le vendredi saint.
Ecouter les questions du monde, Aider au discernement et à agir, Participer à des projets de solidarité	-Course contre la faim, -Opération « Bol de riz » le vendredi saint, -Proposer des « efforts de carême » dès la petite section, -Visite et rencontre des personnes âgées dans les maisons de retraite.
	<b>Activités périscolaires</b>
Proposer des activités permettant de développer une ouverture d'esprit	Ateliers d'arts tous les lundis pour permettre aux élèves à partir du CP de développer leur créativité, exprimer leur fibre artistique et créer sans contrainte  Ateliers d'échecs tous les mardis pour permettre aux élèves à partir du CP de mobiliser : logique, stratégie, rigueur et capacité d'abstraction, ...  Animation d'ateliers de bridge scolaire par la Fédération départementale de bridge, pour les élèves de cycle 3.  En association avec la « bibliothèque pour tous », notre bibliothèque est ouverte tous les vendredis midi et les élèves y sont accueillis par une bibliothécaire et des bénévoles de l'association. Ils peuvent y consulter et emprunter des livres, participer à des jurys de lecture  Nos ateliers d'anglais, sur la pause déjeuner, sont une occasion d'apprentissage en petits groupes. Ils sont animés par notre intervenante : jeux, activités et chants, permettant des interactions en anglais, garantissent une pratique régulière et ludique.
	Ce projet d'établissement est ouvert.



Ainsi, il pourra évoluer selon les propositions des enseignants et les besoins repérés par les différents partenaires dans le respect des orientations du projet éducatif de l'école et du projet diocésain.

---